

## 『小中一貫』だより

8月6日(火)午後、東陽中学校にて【小中児童生徒交流会】と【小中一貫合同研修会】が行われました。

## 【小中児童生徒交流会】

高田小・川添小の代表児童と東陽中学の生徒会執行部が集まり交流会を行いました。まず、プレゼンテーションのために作成したスライドを開いてそれぞれの学校や児童会・生徒会の活動について紹介しました。その後、3つのグループに分かれ、これまでの「SNS宣言」に関する取り組みを共有し、これからの活動についても意見を出しました。中学生がリードしながら、ポスターを作ろうなどそれぞれのグループでしっかりと話し合いができていました。



☆全体会☆



☆3つのグループで話し合い☆

昨年度3校で令和6年度に取り組みたい活動は何かと話し合い、「SNS宣言」に決まりました。5月に代表が集まり、以下の具体的な内容を決定しました。



## 《SNS宣言》



- S : さわる時間を決めて使おう  
 N : 泣かせない 傷つけない言葉を使おう  
 S : 知らせない 個人情報を守ろう

## 【小中合同研修会】

3校の教職員が集まり、合同研修会を行いました。今回は【①領域部会 ②教科部会「ミニ講座」】の2つの部会でした。どちらも充実した内容で、実りある時間となりました。

【①領域部会】 ☆3部会にわかれ、今までの取組やこれからの活動の確認をしました。

- (1) 学習部会 … 小中で連携した取組の確認  
 ➡ ・1学期の家庭学習習慣化ウィーク、ノーメディア週間の実施率などの情報交換  
 ・授業の取組(カードの位置づけやチョークの色分けの再確認など)を徹底させる
- (2) 生活部会 … 主に「スマートフォン、テレビゲームの現状やルールについて」情報交換と話し合い  
 ➡ ・学校で情報モラル授業を実施し学習する ・家庭での保護者とのルール確認  
 ・生徒会、児童会の取組とつなげる(テスト期間のノーメディア調査など)  
 ・保健アンケートを活用する
- (3) 特活部会 … 午前中の「児童生徒交流会」の報告とSNS宣言についての話し合い  
 ➡ ・ポスターを作成し啓発する ・放送などでSNS宣言について現状を知らせ、朝の会や帰りの会で振り返る時間を設定する ・取組の強化週間を設定する

【②教科部会「ミニ講座」】 ☆5つの部会にわかれ、実技講習や進路、健康指導等の情報交換を  
 しました。その内容と参加者の感想を紹介します。

<p style="text-align: center;"><b>音楽部会</b></p> 	<p>◇「糸」を歌いながら、発声など曲に合った歌い方を学びました。          ○本当に体は楽器だなあと実感しました。とても参考になる実践があり、さっそく2学期に少しずつでも授業に取り入れていきたいです。とても楽しい講座でした。○わかりやすく、すぐ使える技を伝授して下さい、とても感謝です！歌がうまくなった気がしました♪ ○今日感じた「音楽は楽しい」「歌うことは楽しい」という気持ちを、教室での合唱練習でも子どもたちを感じさせられたらと思いました。</p>
<p style="text-align: center;"><b>理科部会</b></p> 	<p>◇試験管の中に雪を降らせるなど、3つの実験に取り組みました。          ○とてもおもしろかったです。すっかり子どもの気持ちでした。この“おもしろい”の気持ちを持たせることが大切だなとつくづく思いました。○「なぜ？」を常に持ち続けられる人でいたいと思いました。おもしろいを知りたいにできるネタがすごいと感じました。○新しい発見+知識になって、とてもよい時間でした。あつという間の時間で、もっと理科の実験をしたい！と思いました。</p>
<p style="text-align: center;"><b>家庭科部会</b></p> 	<p>◇小学校家庭科の授業実践の話の後、ポップコーンを作りました。          ○話も実技も両方ためになり、すぐ実践に使えるもの・ことばかりで、120%満足しました。○子どもたちが楽しく活動できるように教材研究されており、話を聞いているだけでワクワクしました。○小学校家庭科で、どんな学習をしているのか知ることができました。買い物の模擬体験やミシンの使い方、裁縫など懐かしく、大人になってから役立つなと思いながら話を聞くことができました。</p>
<p style="text-align: center;"><b>特別支援部会</b></p> 	<p>◇3校の情報交換を丁寧に取り組みました。          ○同じ校区の先生方の学級の様子や悩みについて、共感できるところが多く勉強になりました。特に中学を卒業してからの進路について考えさせられました。今受け持っている子どもたちが、これから先どのような進路に進んでいくのか、想像しながら支援していきたいと思いました。○教え合い学習など、複式学級での授業の工夫が聞けてよかったです。</p>
<p style="text-align: center;"><b>養護部会</b></p> 	<p>◇3校の情報交換と健康診断後の受診率やけがの対応について話しました。          ○情報を出し合ってみると、3校で共通した健康問題があることを把握できました。それらの問題を解決するために、実態把握をしようとアンケートを実施する予定です。保護者への啓発に役立てられたらいいと思います。○3校それぞれの生活習慣の現状を知れて勉強になりました。健康診断の受診率の上げ方も教えていただき勉強になりました。</p>

研修会で話し合った内容や確認した取組を、2学期から各学校で活かしていきたいと思ひます。